

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ANNUELLE DE LA FCA

Bâtir un avenir résilient pour l'agriculture canadienne

Ottawa, ON - Delta Ottawa City Centre – 6 et 7 mars 2023



6 mars – 8 h 30 – 9 h 30

ATELIER SUR LES POLITIQUES DE LA FCA

Groupe de discussion sur le Plan stratégique national de la main-d'œuvre

Objectif du groupe de discussion : Les participants à ce groupe de discussion décriront divers aspects du Plan stratégique national de la main-d'œuvre, y compris les faits saillants à ce jour et la marche à suivre pour l'avenir. Le groupe de discussion explorera ce que le Plan stratégique national de la main-d'œuvre PSNM signifie pour les dirigeants agricoles et les intervenants de l'industrie, les avantages d'une approche collaborative qui clarifie les rôles de l'industrie et du gouvernement et la manière dont il vise à répondre aux pénuries de main-d'œuvre de longue date, et abordera également les rôles de l'automatisation, de l'infrastructure et des données.



Animé par : Jennifer Wright, directrice exécutive, Conseil canadien pour le ressources humaines en agriculture

Durant son enfance et adolescence, Jennifer a travaillé à la concession d'équipement agricole de sa famille et a aidé à accomplir les activités à la ferme dans le sud-ouest de l'Ontario. Elle a travaillé dans le domaine de la recherche et du développement des ressources humaines pendant plus de 20 ans. Jennifer a collaboré avec plusieurs industries, dont l'agriculture, en dirigeant des initiatives en inclusion et diversité, recrutement et maintien en poste, apprentissage intégré à l'emploi, recherche sur le marché du travail, perfectionnement des compétences et formation et éducation. En plus de ses antécédents professionnels, elle est titulaire d'une maîtrise en administration des affaires de l'Université Roads. Jennifer a été active auprès du Conseil canadien pour les ressources humaines en agriculture en tant que consultante pendant plus de dix ans avant de se joindre à son personnel en 2019 et aujourd'hui y occupe le poste de directrice exécutive.



Cyr Couturier, directeur et membre du conseil d'administration du CCRHA, CFA, CAIA, NAIA et scientifique spécialisé en aquaculture, School of Fisheries and Marine Institute de l'Université Memorial

Cyr s'intéresse de près à l'élevage dans les océans aux fins de production de fruits de mer depuis la fin des années 1970. Il possède de l'expérience concernant la plupart des aspects de l'élevage aquatique (des œufs à l'assiette), y compris la recherche appliquée, la gestion du développement de projets, l'enseignement, la formation et les services de vulgarisation. Il a collaboré avec des agriculteurs et des acteurs gouvernementaux dans 18 pays dans le contexte du développement de l'élevage de produits de la mer, ainsi que sur certains aspects de l'agronomie marine et de l'élevage (par exemple, l'élevage d'algues, de poissons à nageoires et de mollusques et crustacées au Kenya, en Indonésie et au Canada). En tant que directeur, président et membre du conseil d'administration d'associations régionales et nationales de producteurs de fruits de mer, Cyr est particulièrement passionné par l'aide à la croissance du secteur agricole et la réalisation de son potentiel pour « nourrir le monde ». Il a à son actif plus de 300 publications et entrevues avec les médias, en français et en anglais, au Canada et ailleurs. Cyr est particulièrement fier de ses anciens élèves, stagiaires agricoles et mentorés du monde entier en mesure aujourd'hui de participer dans un maillon de la chaîne de valeur alimentaire et de produire des aliments délicieux et nutritifs tout en gagnant leur vie dans leurs pays respectifs.



Brenna Mahoney, directrice exécutive, Keystone Agricultural Producers

Brenna est actuellement directrice exécutive de Keystone Agricultural Producers. Brenna se concentre sur l'établissement d'une solide capacité de défense de l'agriculture primaire au Manitoba, en veillant à ce que les communications et la sensibilisation soient à la base de tous les efforts organisationnels. Brenna a contribué à la création de coalitions et de partenariats nationaux se concentrant sur la promotion de la marque canadienne, les pratiques agricoles et l'accès au marché, la confiance du public, la nutrition et la santé des céréales, et la durabilité. Elle est titulaire d'un baccalauréat en écologie humaine, avec une spécialisation en vêtements et textiles/sciences textiles, de l'Université du Manitoba. Après avoir travaillé dans son domaine, elle a obtenu un certificat en gestion des ressources humaines du Red River College. Elle possède une expérience considérable en gestion de projet, en communication et en recherche de consensus. Brenna a une passion pour l'agriculture et le travail avec les membres de la chaîne de valeur entière pour assurer une collaboration positive à l'égard de toutes les facettes de l'industrie agricole canadienne.

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ANNUELLE DE LA FCA

Bâtir un avenir résilient pour l'agriculture canadienne

Ottawa, ON - Delta Ottawa City Centre – 6 et 7 mars 2023



6 mars – 8 h 30 – 9 h 30

ATELIER SUR LES POLITIQUES DE LA FCA

Groupe de discussion sur le Plan stratégique national de la main-d'œuvre (PSNM)

Objectif du groupe de discussion : Les participants à ce groupe de discussion décriront divers aspects du Plan stratégique national de la main-d'œuvre, y compris les faits saillants à ce jour et la marche à suivre pour l'avenir. Le groupe de discussion explorera ce que le PSNM signifie pour les dirigeants agricoles et les intervenants de l'industrie, les avantages d'une approche collaborative qui clarifie les rôles de l'industrie et du gouvernement et la manière dont il vise à répondre aux pénuries de main-d'œuvre de longue date, et abordera également les rôles de l'automatisation, de l'infrastructure et des données.



Julie Bissonnette, Présidente, Fédération de la relève agricole du Québec

Julie Bissonnette est présidente de la FRAQ depuis 2018 et est active dans le réseau depuis près de 10 ans. Née dans une ferme laitière près de Montréal, Julie se soucie de l'agriculture. Après avoir obtenu son diplôme de l'Institut de technologie agroalimentaire (ITA), Campus de Saint-Hyacinthe, Québec, en 2013, elle a travaillé dans différentes sphères d'activité. Aujourd'hui, elle aide son mari à gérer l'exploitation laitière qu'il a fondée en 2014, près de Drummondville. Elle travaille également comme technicienne agricole pour un club agro-environnemental. La majeure partie de son temps est consacrée à ses nombreuses responsabilités. Que ce soit en tant qu'administratrice à La Financière Agricole du Québec, représentante à la Table pancanadienne de la relève agricole, membre du conseil général de l'Union des Producteurs Agricoles, ou présidente de la Fiducie du Réseau express Métropolitain (REM), la passion de Julie est de défendre les intérêts des jeunes agriculteurs, d'améliorer leur quotidien et surtout leur avenir.



Peggy Brekveld, présidente, Fédération de l'agriculture de l'Ontario

Peggy Brekveld, productrice laitière du nord de l'Ontario, a été élue présidente par acclamation par le conseil d'administration de la FAO à l'issue de son assemblée générale annuelle de 2022. Peggy entame son troisième mandat d'un an à la présidence de l'organisation. Elle occupe également le poste de directrice générale après avoir été élue par acclamation pour un mandat de trois ans lors de l'assemblée annuelle de la FAO en 2020. Elle est également vice-présidente du Conseil de l'adaptation agricole (AAC), ainsi que du CCRHA. Elle a été vice-présidente pendant six ans (2014-2020) et directrice de la zone 15 pendant trois ans (2011-2014), représentant la région du nord de l'Ontario d'Algoma, Cochrane, Dryden, Kenora, Manitoulin-North Shore, Nipissing East & West, Parry Sound, Rainy River, Sudbury East & West, Temiskaming et Thunder Bay. Elle est membre du conseil d'administration de la Fédération de l'agriculture de Thunder Bay depuis 2005, dont deux ans à titre de présidente. Peggy et son mari Gert possèdent et exploitent Woodstar Farm, une ferme laitière de 70 vaches à Murillo. À l'échelle provinciale, elle est actuellement membre du conseil d'administration du Conseil de l'adaptation agricole. Elle aime souligner l'importance de l'agriculture et des aliments locaux auprès des politiciens provinciaux, des municipalités, des étudiants et d'autres groupes communautaires. Peggy est diplômée de la classe 12 du programme avancé de leadership agricole. En 2008, les Brekveld étaient finalistes au concours Jeunes agriculteurs d'élite de l'Ontario.

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ANNUELLE DE LA FCA

Bâtir un avenir résilient pour l'agriculture canadienne

Ottawa, ON - Delta Ottawa City Centre – 6 et 7 mars 2023



6 mars – 9 h 30 – 10 h 15

ATELIER SUR LES POLITIQUES DE LA FCA

Groupe de discussion sur le Fonds d'action à la ferme pour le climat (FAFC)

Objectif du groupe de discussion : Une occasion pour les bénéficiaires du FAFC de parler de l'expérience à l'égard du programme à ce jour, y compris les leçons apprises et les pratiques exemplaires pour soutenir l'adoption des meilleures pratiques de gestion (MPG) dans le domaine de l'environnement.



Animé par : Keith Currie, président désigné, Fédération canadienne de l'agriculture

Keith Currie, un producteur de foin et de maïs sucré de la région de Collingwood, est l'ancien président de la Fédération de l'agriculture de l'Ontario. Il a plus de 25 ans d'expérience au sein de la FAO. M. Currie est titulaire d'un diplôme en gestion de la production agricole du Ridgetown College. M. Currie est retourné chez lui pour gérer une exploitation laitière et de cultures commerciales de huitième génération dans le comté de Simcoe avec sa femme Janice et ses quatre enfants. L'exploitation de M. Currie se concentre maintenant sur la production de grains et d'oléagineux, de fourrages pour le foin sec, ainsi que sur la production de maïs sucré et de glaïeuls. M. Currie a été directeur du Simcoe County Holstein Club, où il a été délégué de comté pour Gencor, membre de la Dairy Herd Improvement Association, des Simcoe District Co-Operatives, des Simcoe County Milk Producers, de la Stayner Farmers Co-Operative et de la Collingwood Agricultural Society.



Donald Killorn, directeur exécutif, Fédération de l'agriculture de l'Î.-P.-É

Donald Killorn est le directeur exécutif de la Prince Edward Island Federation of Agriculture. Donald, qui est né et a grandi à Charlottetown, est titulaire d'une maîtrise en sciences de l'environnement, d'un certificat de quantification des gaz à effet de serre et d'un certificat LEED Green Associate. Il a à cœur d'assurer la durabilité de l'agriculture à l'Île-du-Prince-Édouard et d'aider les membres de la fédération à s'orienter vers un avenir à faibles émissions de carbone.



D' Angela Straathof, directrice, AASRO

Angela Straathof est la directrice des programmes de l'Association pour l'amélioration des sols et des récoltes de l'Ontario (AASRO). L' AASRO est une organisation non gouvernementale à but non lucratif qui représente directement un groupe de producteurs tout en offrant des programmes à tous les agriculteurs de l'Ontario. Angela supervise la mise en œuvre du financement à frais partagés et des possibilités d'éducation des producteurs de l'AASRO, notamment la recherche appliquée et la surveillance à la ferme, le Partenariat canadien pour l'agriculture, les espèces en péril et le Fonds d'action à la ferme pour le climat (FAFCF). Angela est titulaire d'un doctorat en chimie et biologie des sols du département de la qualité des sols de l'Université de Wageningen, aux Pays-Bas, et a été associée de recherche en écologie des sols et des écosystèmes à l'Université de Manchester avant de se joindre à l'AASRP en 2018.

6 mars – 9 h 30 – 10 h 15

ATELIER SUR LES POLITIQUES DE LA FCA

Groupe de discussion sur le Fonds d'action à la ferme pour le climat (FAFC)

Objectif du groupe de discussion : Une occasion pour les bénéficiaires de l'OFCAF de partager leurs connaissances de l'expérience du programme à ce jour, y compris les leçons apprises et les meilleures pratiques pour soutenir l'adoption des PGB environnementales.



Lynda Nicol – directrice exécutive, Manitoba Association of Watersheds

Lynda travaille dans des organisations à but non lucratif depuis plus de 15 ans, se spécialisant dans la planification stratégique, les opérations et les communications. Lynda est titulaire d'un baccalauréat en arts en études politiques et s'est engagée à poursuivre son développement personnel et professionnel pour soutenir son travail. En tant que directrice générale de la MAW, Lynda supervise tous les aspects de l'association, notamment les services aux membres, l'élaboration des programmes, l'engagement de l'industrie et les relations avec les parties prenantes.



Marco Valicenti – directeur général, Direction des programmes d'innovation, Direction générale des programmes, Agriculture et Agroalimentaire Canada (AAC)

Marco s'est joint à la Direction des programmes d'innovation de la Direction générale des programmes d'AAC en mars 2021. Il est responsable de l'exécution des programmes d'innovation nationaux, allant de la recherche à la commercialisation des éléments primaires et de transformation des chaînes de valeur de l'agriculture, de l'alimentation et des bioproduits. Dans le cadre de ses responsabilités actuelles, Marco se concentre principalement sur les programmes de science et d'innovation, d'agrotechnologie, de technologies propres, de durabilité de l'environnement et de sécurité alimentaire. Avant d'occuper ce poste, Marco a été directeur général de la Direction du développement et de l'analyse du secteur (DDAS), Direction générale des services aux industries et aux marchés d'AAC, pendant quatre ans. Son rôle consistait à superviser la fourniture d'informations et d'analyses approfondies sur les marchés, ainsi que la formulation de conseils et la participation aux discussions sur les questions sectorielles, afin de répondre aux besoins du ministère en matière de politiques et de programmes et de contribuer au développement économique de l'industrie. Il a élaboré des stratégies pour améliorer la compétitivité et le succès à long terme des marchés, et pour aborder les questions importantes auxquelles le secteur est confronté, notamment les questions liées aux marchés et de réglementation. Marco Valicenti a également occupé le poste de directeur exécutif de la Division de la coordination de l'accès aux marchés au sein de la Direction générale des affaires internationales d'AAC. En outre, Marco a été conseiller principal en matière de politiques auprès de deux anciens sous-ministres, avant d'occuper le poste de secrétaire général du ministère. De 2008 à 2012, Marco a travaillé à l'ambassade du Canada à Rome, en Italie, en tant que conseiller agricole et représentant canadien auprès des agences alimentaires des Nations Unies. Marco a occupé divers autres postes de direction au sein d'AAC. Marco a acquis de l'expérience professionnelle au cours des 25 dernières années, allant des opérations à la prise de décisions stratégiques. Il a travaillé à la fois dans des directions générales hiérarchiques et sur des questions organisationnelles. Marco est titulaire d'une maîtrise en administration des affaires (MBA) et d'un diplôme de premier cycle en Économie.

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ANNUELLE DE LA FCA

Bâtir un avenir résilient pour l'agriculture canadienne

Ottawa, ON - Delta Ottawa City Centre – 6 et 7 mars 2023



6 mars – 10 h 30 – Midi

ATELIER SUR LES POLITIQUES DE LA FCA

Séance de discussion au sujet de la Stratégie pour une agriculture durable (SAD)



Scott Ross, directeur exécutif, FCA
avec Sophie Beecher, directrice général, AAC

Bref aperçu de la SAD

Après avoir occupé le poste de directeur exécutif adjoint de la FCA depuis 2018, Scott Ross a été promu au poste de directeur exécutif en 2022. Avant cela, Scott occupait le poste de directeur de la GRE et de la politique agricole de la FCA pendant six ans, où il s'est occupé d'une grande variété de dossiers agricoles. Le travail accompli par Scott dans le domaine des politiques lui a donné une vue ensemble unique de la façon d'élaborer et de mettre en œuvre des politiques, tout en tenant compte d'une diversité d'intérêts des différents intervenants. Scott possède une vaste expérience de la collaboration dans l'ensemble du secteur agroalimentaire en vue d'atteindre des objectifs ambitieux. Il a notamment cofondé récemment l'Alliance par le carbone d'origine agricole (ACA), une coalition de 15 associations agricoles nationales qui défendent les intérêts des agriculteurs dans le contexte de la tarification du carbone et des politiques environnementales. Avant de se joindre à la FCA, Scott a collaboré avec le Conseil des développeurs économiques de l'Ontario et l'Université de Waterloo pour déterminer comment les administrations municipales et régionales peuvent faire de l'agriculture une priorité en matière de développement économique.



Sophie Beecher, directrice générale, AAFC

Discussion avec modérateur sur les objectifs/résultats, les besoins en données et les mesures prioritaires nécessaires pour assurer la progression vers la réduction des émissions

Sophie Beecher est directrice générale à la Direction des politiques de développement durable d'Agriculture et Agroalimentaire Canada. Son équipe élabore et influence les politiques agricoles qui ont une incidence sur les systèmes alimentaires du Canada et aident à assurer la durabilité du secteur en mettant l'accent sur les résultats environnementaux, sociaux et sanitaires ainsi que sur la compétitivité. Son équipe fournit des analyses de politiques stratégiques et des conseils au sujet de celles-ci, tout en cernant les nouveaux enjeux pour le secteur et les systèmes alimentaires du Canada. Parmi les initiatives clés liées à l'agriculture, il y a la Stratégie canadienne pour une agriculture durable; les objectifs et les politiques de réduction des émissions de gaz à effet de serre, notamment les émissions attribuables aux engrais et les émissions de méthane; la bioéconomie; la politique alimentaire, portant notamment sur la réduction des déchets alimentaires et sur les systèmes alimentaires; la biodiversité; et l'adaptation et la résilience environnementales. Elle a commencé sa carrière dans la fonction publique en tant qu'avocate au ministère de la Justice. Avant de se lancer en agriculture, Sophie a travaillé dans le domaine de la sécurité nationale et du renseignement.

Conférencier –
À déterminer

Repr. du domaine des sciences et technologies - AAC

Présentation sur la recherche du ministère sur les voies de réduction des émissions



Sarah Delisle, coordonnatrice d'Agriclimat, Conseil pour le développement de l'agriculture du Québec

Empreinte du carbone à la ferme : Résultats et constatations

Sarah Delisle a étudié l'agronomie à l'Université Laval et a terminé ses études à l'Université de la Colombie-Britannique à Vancouver en 1998. Elle a travaillé dans divers secteurs agricoles tels que l'aménagement du territoire, l'agroenvironnement, la fertilisation au moyen de déchets et l'agriculture biologique. Elle a également exploré la réalité des agriculteurs dans les pays en développement en effectuant des visites d'intégration au Mali, au Zimbabwe et en Équateur. Membre de l'Ordre des agronomes du Québec, Delisle coordonne depuis 2017 le projet Agriclimat pour le Conseil pour le développement de l'agriculture du Québec.